
Verbale assemblea 13 giugno 2007 
Presenti: Armando Stefani, Chiara Ghetta, Chiara Santamaria, Irma Bridi, Elzbieta Zareba, Laura 

Adami, Monica Bonadiman, Flavia Joris, Ilaria Bertoldi, Annalisa Dolzan, Sonia Terrazza, Maria 

Celva, Giovanna Endrizzi, Laura Bampi, Justyna Borodziuk. 

Il giorno 13 giugno alle ore 19.30 presso il Centro Civico di Cognola si è svolta  l’assemblea 

mensile dell’associazione Tremembè. Presiede l’assemblea Armando Stefani. 

O d G: 1) Valutazione “Cene dell’Altro Mondo” 2) Approfondimento progetti dell’area balcanica. 

 

Valutazione cene 

Il presidente Armando Stefani espone gli elementi di forza delle “cene 2007”:  

o la serata sul tema dell’integrazione; 

o la maggiore valorizzazione culturale delle comunità ospiti; 

o il miglioramento delle capacità logistiche, degli spettacoli e della sceneggiatura; 

o il minor impatto su Martignano per quanto riguarda rumori e viabilità; 

o il coinvolgimento di centinaia di volontari; 

e gli elementi di debolezza:  

o l’eccessivo investimento di energie umane; 

o la comunicazione sbagliata sulle prevendite e sul costo dei biglietti; 

o il venir meno della responsabilità della Scuola Professionale di Rovereto con conseguenti 

ricadute negative sulle attività della cucina. 

 

Per quanto riguarda l’aspetto finanziario Stefani informa che si è registrato un calo del 33 % rispetto 

alla scorsa edizione. Le motivazioni sono riconducibili principalmente al fatto che l’Europa dell’Est 

è meno attraente di altri continenti e ad alcuni errori di marketing (introduzione del meccanismo 

della prevendita e mancata comunicazione su cosa contenesse il prezzo del biglietto). 

 

Dal dibattito che segue emergono alcune proposte: spostare il periodo di realizzazione in quanto 

molto saturo di proposte analoghe; fare una pausa di un anno al fine di riorganizzare gli aspetti 

critici; prevedere la partecipazione costante della comunità brasiliana come filo conduttore, 

eliminare le cene e mantenere soltanto gli spettacoli e gli expò delle diverse associazioni. La 

vicepresidente Chiara Ghetta ritiene che le dimensioni raggiunte dalle Cene siano divenute 

“sproporzionate” per l’associazione e che occorre valutare se l’Associazione ha le risorse per 

riproporre la manifestazione. Ricorda inoltre la motivazione di fondo dell’evento: dare spazio alle 

comunità straniere e offrire un’occasione di incontro. 



 

Su alcune questioni si raccoglie un consenso comune: 

o il cibo dovrà necessariamente rimanere il centro della manifestazione  

o sarà importante attivare una valutazione esterna rivolta alle comunità immigrate, alla 

cittadinanza e ai grandi sponsor quali Comune e PAT  

o si dovrà garantire un numero adeguato di cucine per dare la possibilità alle comunità 

immigrate di gestire direttamente la preparazione di un numero contenuto di pasti. 

 

Armando informa ufficiosamente che Fondazione Fontana non è interessata ad avviare un altro 

progetto quadriennale (4 continenti) come “World Social Agenda” e che la continuità dell’evento 

dovrà contare necessariamente solo sulle forze organizzative di Tremembè.  

 

A conclusione del dibattito Armando Stefani  propone di “fermarsi un anno”, tempo necessario per 

valutare una  formula con altri soggetti, curare i rapporti con le comunità e supportarne i progetti. I 

presenti approvano tale proposta. 

 

Approfondimento  dei progetti dell’area balcanica 

La vicepresidente Chiara Ghetta ricorda che siamo al 5° anno di collaborazione con Prijedor e che: 

- I partner coinvolti sono: Oneworld (gestione della formazione), 12 associazioni di Democrazia 

Locale, Legambiente, AITR, FIAB, Regione Toscana; 

- la formazione di reti locali sta incontrando qualche difficoltà, in particolare nella 

valorizzazione reciproca; 

- Eugenio Berra, laureando, potrebbe occuparsi del consolidamento della rete collaborando con  

l’ufficio di Sarajevo. Daniele Bilotta, occupato presso un’agenzia di  Rovereto, organizza 

invece i viaggi dei turisti italiani. Massimiliano Pilati (presidente dell’Associazione 

Agriturismo Trentino) si occupa della formazione degli operatori della rete. Le altre persone 

coinvolte sono: Chiara Ghetta, Michele Nardelli, Giovanna Endrizzi, Mirko Montibeller, 

Maria Vittoria, Eugenio, Daniele, Giustina; 

- Il 20 giugno ad Arezzo ci sarà un incontro sul tema del turismo, saranno presenti molte 

associazioni tra cui Progetto Prijedor; 

- La Regione Toscana intende intraprendere attività sinergiche con noi in quanto promotori del 

sito www.viaggiareibalcani.net., che conta circa 20.000 contatti mensili. 

 

La seduta è tolta alle ore 22.30.   

http://www.viaggiareibalcani.net/

